

BAB V

PENUTUP

A. KESIMPULAN

1. Peran PATTIRO Banten dalam memberdayakan masyarakat melalui pendampingan yang dilakukan pada komunitas ekonomi dalam program Sekolah Aman guna meningkatkan kesejahteraan masyarakat yang berperan sebagai pendamping adalah dengan menumbuhkan kesadaran pada masyarakat untuk berdaya, meningkatkan efisiensi dan efektivitas sumber daya yang telah dimiliki serta meningkatkan kompetensi diri melalui kegiatan pendampingan manajemen UMKM. Dengan adanya pembentukan komunitas ekonomi di SDN Kalibuntu Desa Curug Agung Kecamatan Baros Kabupaten Serang, PATTIRO Banten melakukan pemberdayaan dengan membentuk sebuah kelompok usaha ekonomi lokal untuk memberikan motivasi pada masyarakat agar mau berdaya secara ekonomi. Seperti yang diketahui tujuan adanya pembentukan komunitas ekonomi adalah memberikan kesempatan bagi masyarakat untuk meningkatkan potensi diri melalui kegiatan usaha ekonomi lokal, terutama pemberdayaan bagi perempuan. Optimalisasi pendampingan komunitas ekonomi lebih terstruktur dan memberikan kontribusi nyata pada masyarakat dalam upaya meningkatkan kesejahteraan.
2. Pelaksanaan program sekolah aman di SDN Kalibuntu Desa Curug Agung Kecamatan Baros Kabupaten Serang dilakukan sebagai program yang menjadi fokus kerja PATTIRO Banten yaitu transparansi, anggaran pemenuhan sarana dan prasarana sekolah dasar dan *roadmap* percepatan penyelesaian sekolah rusak Kabupaten Serang. Dalam hal ini dilakukan pemberdayaan masyarakat melalui pendayagunaan bangunan sekolah, pembentukan usaha ekonomi lokal, pembentukan kantin sehat, revitalisasi UKS, pengurangan resiko bencana dan penguatan perlindungan dari

pelecehan seksual melalui pendampingan yang diberikan kepada anak berupa dokter kecil. Selain itu PATTIRO Banten melakukan pemberdayaan masyarakat melalui pendampingan komunitas ekonomi yang menaungi kelompok usaha ekonomi lokal. Tahapan pendampingan komunitas ekonomi dalam program Sekolah Aman oleh PATTIRO Banten di SDN kalibuntu Desa Curug Agung Kecamatan Baros Kabupaten Serang, dalam melaksanakan program dampingan komunitas ekonomi dapat berjalan dengan lancar tentu saja dengan melakukan beberapa tahapan. Adapun tahapan pendampingan yang dilakukan PATTIRO Banten pada komunitas ekonomi yaitu dengan pengenalan program sekolah aman, diskusi pembentukan ekonomi perempuan di SDN Kalibuntu, pembentukan rencana anggaran biaya (RAB) untuk kelompok usaha, diskusi mengenai produksi, manajerial tim, dan pemasaran selompok usaha, terakhir diskusi pada pengwasan dan evaluasi dari kelompok usaha perempuan.

3. Dampak program dampingan yang dilaksanakan di SDN Kalibuntu Desa Curug Agung Kecamatan Baros Kabupaten Serang, ada 3 dampak pada komunitas ekonomi PATTIRO Banten yaitu dampak ekonomi, dampak sosial dan dampak pendidikan. Pada dampak ekonomi, dengan adanya pemberdayaan masyarakat melalui pendampingan komunitas ekonomi dapat menambah penghasilan, yang tadinya penghasilan dalam keluarga hanya bergantung pada kepala keluarga, kini perempuan bukan hanya menjadi ibu rumah tangga sekarang memiliki penghasilan untuk membantu perekonomian keluarga. Meski pendampingan yang diberikan PATTIRO Banten belum begitu signifikan dalam membantu meningkatkan perekonomian, namun masyarakat mampu berdaya secara mandiri dalam mengelola kegiatan usaha. Berdasarkan hal tersebut

komunitas ekonomi telah berdaya secara pengetahuan dan kesadaran untuk meningkatkan kesejahteraan hidup.

B. SARAN

Berdasarkan penelitian yang penulis lakukan, yaitu penelitian mengenai peran PATTIRO Banten sebagai pendamping komunitas ekonomi dalam program sekolah aman SDN Kalibuntu Desa Curug Agung Kecamatan Baros Kabupaten Serang. Di temukan terdapat beberapa kekurangan terutama kesadaran masyarakat terkait peran perempuan dalam ketahanan pangan keluarga, pendampingan yang dilakukan PATTIRO Banten memberikan kesempatan pada kelompok usaha komunitas ekonomi untuk menumbuhkan potensi dan peluang bagi mereka berdaya secara ekonomi dan membantu dalam mensejahterakan kehidupan mereka. Berikut beberapa saran yang dapat di sampaikan:

1. PATTIRO Banten

Disarankan untuk meningkatkan efektivitas dalam mendampingi komunitas ekonomi dan memberikan motivasi serta dorongan untuk masyarakat agar mampu berdaya, disarankan agar lembaga mampu memberikan pendampingan yang luas kepada masyarakat dan kesempatan baru untuk meningkatkan kualitas diri melalui program pemberdayaan masyarakat.

2. Komunitas Ekonomi

Di sarankan untuk tetap berkomitmen dalam menjalankan usaha, memperluas pasar bisa melalui platform media sosial atau online shop, mempertahankan kualitas mutu produk dan mengembangkan strategi yang lebih baik agar membantu dalam mengembangkan usaha.

3. Untuk Penelitian Selanjutnya

Harapannya, peneliti selanjutnya akan lebih memahami program pendampingan komunitas ekonomi PATTIRO Banten dalam program sekolah aman.